

EDITORIAL

L'abstention record au cantonales françaises tout comme la forte mobilisation des citoyens pour les élections dans les Länder allemands du Bade-Wurtemberg et de la Rhénanie-Palatinat sont des signaux forts envoyés par les citoyens à leurs hommes et femmes politiques.

Autant que l'abstention est un cri de désespoir des citoyens qui expriment par ce choix leur conviction que tous les partis politiques se valent, autant les citoyens du Bade-Wurtemberg ont pu changer le paysage politique de leur Land par une forte mobilisation et la conviction qu'une citoyenneté active peut toujours porter ses fruits. Avec leurs bulletins ils ont exprimé leur désaccord avec la politique menée et leur mécontentement de ne pas avoir été consultés avant la mise en route de la construction de la fort coûteuse nouvelle gare de Stuttgart, à un moment où le Land devait, à leur avis, plutôt avoir des priorités d'ordre social.

C'est pour cela que nous sommes très heureux de compter les jeunes du Bade-Wurtemberg dans notre nouveau projet citoyen « *La citoyenneté active – ça marche comment chez toi ?* ». Ce projet qui va durer 24 mois réunira en tout 60 jeunes : Français, Allemands, Italiens, Portugais et Turcs déjà engagés chez eux dans les conseils municipaux et régionaux. Nous comptons sur nos jeunes du Bade-Wurtemberg pour insuffler cet esprit de citoyenneté active qui agite actuellement ce Land d'ordinaire plutôt tranquille.

Regina Lecointe, Secrétaire générale

La Maison de l'Europe des Yvelines

Président : Pierre Lequiller
Trésorier : Francis Nguyen
Secrétaire G^{le} : Regina Lecointe
Vice-Pdt : Patrick Bonnin
Vice-Pdte : Nicole Bourdin-Cabot
Institutions UE : Olga Imbert
Projets Jeunesse : J. Dufraux
CIED : C. Dombrowsky
Communication : C. Colleville

CE TRIMESTRE :

La Maison de l'Europe des Yvelines (MdEY) vous propose :

- . L'association ouvre un nouveau bureau à Saint-Germain-en-Laye
- . L'actualité européenne
- . Les activités de la Maison de l'Europe des Yvelines au dernier trimestre 2010

La Maison de l'Europe des Yvelines s'installe à Saint-Germain-en-Laye à partir du 7 mai à l'Espace Vera, 2 rue Henri IV

Au cours de ses dix années d'existence la Maison de l'Europe des Yvelines a su développer ses activités à un point tel que le local du 37bis avenue du Maréchal Foch est devenu très vite trop étroit pour accueillir ses salariés et les nombreux jeunes qui souhaitent tous les ans faire leur stage chez elle. Belle preuve que l'Europe intéresse beaucoup plus les citoyens qu'on voudrait toujours nous faire croire.

C'est donc avec grand plaisir que nous avons accepté l'offre de la ville de Saint-Germain-en-Laye de mettre à notre disposition des locaux dans un espace prestigieux, l'Espace Vera, jouxtant la bibliothèque multimédia. De disposer à partir du mois de mai d'environ 100 m² nous changera incontestablement la vie. Les nouveaux mètres carrés ne donneront pas seulement aux salariés de l'association de meilleures conditions de travail, ils nous permettront également d'élargir notre champ d'action. L'équipe dynamique de la MdEY a déjà mis en route un certain nombre d'activités qu'elle n'a pu réaliser avant, faute de place.

Mais nous avons pu rassurer tous ceux qui ont poussé la porte de notre bureau de Chatou, inquiets à l'idée de nous voir partir. Non, nous ne quittons pas Chatou, le bureau reste ouvert aux habitués de la MdEY et à tout Catovien intéressé par l'Union européenne.

La ville de Chatou est une commune phare pour sa politique envers la jeunesse. La MdEY travaille depuis plusieurs années avec son CMJ et CLJ et les a accompagnés dans l'organisation de leur premier échange européen. Nous continuons le travail avec eux et sommes très heureux qu'ils aient accepté d'être les ambassadeurs européens auprès d'autres structures CMJ du département. Cette année ils seront présents lors de la Fête de l'Europe du Vésinet et participeront à l'inauguration des locaux de Saint-Germain-en-Laye le samedi 7 mai. L'Europe s'élargit, mais cette fois-ci au niveau départemental.



1^{er} semestre 2011 la
présidence de l'UE
assurée par la Hongrie



en savoir plus,
en consultant
**les bulletins
électroniques
mensuels de
votre centre
d'Information
Europe Direct**

sur le site Internet
de



www.maisoneurope78.eu



© 00 800 67 89 10 11
europedirect.europa.eu

Tour d'horizon de l'actualité européenne

Grèce : un nouveau mur en Europe ?

Depuis décembre 2010, l'objectif de la Grèce est de fermer la principale porte d'entrée de l'immigration clandestine en Europe. Le pays a annoncé vouloir fermer sa frontière terrestre avec la Turquie. S'étalant sur 150 km, cette frontière permet à elle seule à près de la moitié des migrants clandestins détectés d'arriver en Europe. La crise économique sans précédent que connaît le pays a sans doute accéléré la décision d'Athènes de prendre des mesures.

Hongrie : La liberté de presse en danger ?

Lundi, 3 janvier, on pouvait lire à la « une » du plus important quotidien hongrois, « Nepszabadsag » (centre-gauche): « La liberté de la presse n'existe plus en Hongrie ». A peine installée pour six mois à la présidence de l'Union européenne, la Hongrie a été sommée par Bruxelles de se justifier de lois controversées sur les médias et la taxation exceptionnelle d'entreprises. La Commission européenne a des « doutes » notamment sur l'indépendance de l'autorité de supervision du secteur qu'elle met en place, et attend désormais des explications de Budapest.

Espace Schengen : La France et l'Allemagne s'opposent à l'entrée immédiate de la Roumanie

Aujourd'hui, l'espace Schengen, sans frontière, se compose de 25 Etats membres : 22 pays de l'UE et trois pays associés (la Norvège, l'Islande et la Suisse). Or, la Roumanie et la Bulgarie restent pour l'instant en dehors de l'accord en raison de ces supposées lacunes dans leurs systèmes policiers et judiciaires. Irrité par cette mesure ressentie comme injuste, le ministre roumain des Affaires étrangères, a décidé de répliquer à cette décision. Selon lui, la Roumanie va adopter un comportement contraire à celui de la Bulgarie, qui de son côté avait accepté de négocier avec l'Allemagne et la France.

Vers la fin de la « tolérance zéro » pour l'importation d'OGM non autorisés ?

Les Européens se sont entendus pour permettre la présence de traces d'OGM non autorisés en Europe dans les produits importés et destinés à l'alimentation animale. Cette décision fera date. Par la voix de leurs experts, les Etats membres ont donné leur feu vert, mardi 22 février, à l'entrée en Europe de produits alimentaires contenant jusqu'à 0,1% d'OGM. Cette nouvelle norme s'appliquera aux produits importés destinés à l'alimentation animale. Si le Parlement ou les ministres européens ne s'y opposent pas dans les trois mois, elle sera officiellement adoptée. Sur le principe, le seuil de 0,1% constitue un changement important. C'est la fin de la « tolérance zéro », jusque là en vigueur en Europe. Actuellement, la législation européenne bloque toute importation de cargaisons contenant la moindre trace d'OGM non autorisé dans l'UE. Le seuil de 0,1% vise tous les OGM, pourvu qu'ils soient homologués dans la partie du monde où ils sont produits. Cela permettrait notamment de débloquent l'importation de cargaisons de soja et de maïs, susceptibles de contenir des poussières d'OGM. L'Europe importe chaque année 4 millions de tonnes de maïs et 33 millions de tonnes de soja destinés à l'alimentation animale.

Le logement en Europe

Les conclusions rendues par le récent rapport de la Fondation Abbé Pierre sur la pauvreté et le logement en France sont alarmistes : 8,2 millions de Français considérés comme mal-logés. Mais qu'en est-il de la situation en Europe ? Une étude d'Eurostat permet de remettre en perspective les chiffres pour la France. A l'heure où les taux de placement sont très faibles, où les inquiétudes continuent de planer sur les banques et l'incertitude sur les retraites, les Français aisés voient l'immobilier comme une valeur refuge. L'Allemagne est le pays qui compte le plus de locataires (53%). En particulier, c'est dans ce pays qu'on trouve la plus grande proportion de personnes qui payent un loyer à un tenant privé (34%). Aux Pays-Bas, qui comptent le second plus grand pourcentage de locataires (48%), ce chiffre est principalement causé par les locataires versant un loyer à un logement social (42%, la plus grande proportion en Europe). C'est également le cas en République tchèque qui compte 38% de personnes dans ce cas. Ce sont deux Etats où existent d'importantes politiques de logements sociaux.

En savoir + : www.maisoneurope78.eu bulletins mensuels



Aperçu des programmes menés ces trois derniers mois



13 janvier, à l'Hôtel de ville de Versailles « **remise des certifications EUROPASS MOBILITE** aux stagiaires yvelinois ayant effectué un stage professionnel dans le cadre du programme Mouv'in Europe, organisé par la Maison de l'Europe des Yvelines, en coopération avec des Missions locales et le soutien de l'Agence Europe Education Formation France (Agence nationale de la Commission européenne), le Conseil général des Yvelines, le Conseil régional Ile-de-France et la Fondation d'entreprise Société générale.

22-31 janvier: Journée franco-allemande, organisée par la Maison de l'Europe des Yvelines, avec le soutien de l'Office franco-allemand pour la Jeunesse. Un programme d'événements pour parler du franco-allemand : films allemands en établissements scolaires, interventions pédagogiques de l'association, en coopération avec le Centre Information Jeunesse du Val d'Oise.

26 janvier : **intervention pédagogique** au lycée Jacques Prévert de Boulogne Billancourt. Sur la demande d'un professeur d'économie, les permanentes de la Maison de l'Europe des Yvelines animent des ateliers européens auprès de 70 élèves de niveau terminale.

26 janvier: "Une année de volontariat en Allemagne", présentation du service volontaire franco-allemand au Centre Information Jeunesse à **Cergy**. Cette séance s'inscrit dans le cadre des activités de la Journée franco-allemande. Par son histoire, son poids économique et humain, l'Allemagne est un pilier essentiel de la construction européenne. De jeunes volontaires participant ou ayant participé à ce programme apportent leurs témoignages. La Maison de l'Europe des Yvelines complète avec des informations sur les programmes de volontariat et les réseaux franco-allemands existants. Chaque jeune âgé de 18 et 25 ans, ayant ou non des connaissances en langue allemande, peut devenir volontaire franco-allemand pendant 12 mois dans les domaines suivants : social, culture, sport, écologie.

8 février, au lycée professionnel d'hôtellerie et de Tourisme de Guyancourt **intervention pédagogique** auprès des élèves de 1ère BAC PRO effectuant prochainement un stage professionnel dans le cadre du programme LEONARDO. Cette intervention s'inscrit dans la Préparation Pédagogique Linguistique et Culturelle avant le départ.

jusqu'au 11 février : poursuite des activités pour la **Journée franco-allemande**, organisée par la Maison de l'Europe des Yvelines, avec le soutien de l'Office franco-allemand pour la Jeunesse. Un programme d'événements pour parler du franco-allemand : films allemands en établissements scolaires, interventions pédagogiques de l'association, en coopération avec le Centre Information Jeunesse du Val d'Oise.

21 février, 11 heures au bureau de l'association : réunion collective d'information sur le programme de mobilité **SVE**.

25 février : formation sur la **mobilité européenne** auprès des conseillers en Mission locale du Mantois.

25 et 26 février, à Dijon, "**Echanges scolaires et extra-scolaires**", séminaire proposé par l'Office franco-allemand pour la Jeunesse auquel participe la Maison de l'Europe des Yvelines.

28 février, à la Représentation du Parlement européen situé à Paris, **formation** proposée par la Maison de l'Europe des Yvelines sur le thème de "**Comment communiquer sur le fonctionnement du Parlement européen ?**".





Forum Top Métier92



suite des programmes

1er mars, au collège Sainte-Thérèse de **Bougival** intervention de la **Maison de l'Europe des Yvelines, accompagnée par un Jeune Ambassadeur de l'OFAJ** auprès des élèves de 6ème. Le thème porte sur le choix de la langue vivante 2 en classe de 5ème : points forts pour l'allemand, ouverture européenne pour l'avenir de l'Europe.

du 3 au 5 mars : Forum **Top Métier 92**, au CNIT - **La Défense** (ligne A du RER). Durant trois jours, de 9h à 18h, ce **Forum des métiers et de la rencontre professionnelle** vous permet de découvrir des métiers, de rencontrer et dialoguer avec des professionnels et de s'informer et identifier des voies de formation.

9 & 10 mars, participation de la MdEY aux **rencontres du comité EUNET à Cologne (Allemagne)**.

12 mars : **journée multi-conseil aux associations** de la communauté d'agglomérations [Carrières sous Poissy, Andrésy, Chanteloup, Chapet, Verneuil sur Seine], proposée par la ville de **Triel sur Seine**. La MdEY tient un stand d'informations sur l'Europe (les institutions/les programmes européens) et apporte son aide aux administrateurs associatifs pour répondre à des Appels à propositions sur le Programme Citoyenneté de l'UE.

16 mars, à **Bruxelles**, la MdEY participe à une journée de **présentation d'une consultation citoyenne sur les enjeux de la culture dans la construction européenne** et sur la place qu'elle devrait occuper dans les prochaines politiques communautaires. Au cœur du Parlement européen, acteurs culturels européens, élus et représentants des institutions européennes verront le fruit de ce travail de consultation, mis en œuvre par **ADCEI / EUROMEDINCULTURE(s)**.

19 mars, matin, journée **Portes Ouvertes au collège Sainte-Thérèse de Bougival** avec la présentation aux parents du travail mené tout au long de l'année scolaire sur le thème transversal "les Murs dans le monde".

25 mars, **formation** proposée par la Fédération Française des Maisons de l'Europe (FFME) aux membres de son réseau.

28 au 30 mars, **séminaire de formation** pour les relais CIED organisé à **Bruxelles** sur le thème principal de "L'année européenne du volontariat", auquel participe la MdEY-CIED Chatou.

Les rendez-vous à ne pas manquer

- **1^{er} avril** : inauguration **Kiosque Europe au lycée Alain** (Le Vésinet)
- **8 avril** : inauguration **Kiosque Europe au collège Sainte-Thérèse** (Bougival)
- **18 avril** : tenue d'un stand Europe Direct et d'une table ronde intitulée « Les bénéficiaires du bénévolat et du volontariat en Europe et à l'international » lors de la **caravane européenne**
- **19-22 avril** : **emménagement** de la **MdEY** à l'Espace Vera de Saint-Germain-en-Laye
- **7 mai** : **Marché européen** (Saint-Germain-en-Laye) / **inauguration de la MdEY** et **Fête de l'Europe** (Le Vésinet)

ADRESSES UTILES

Commission Européenne <http://ec.europa.eu> Fédération Française des Maisons de l'Europe <http://www.maisons-europe.eu>
 Le Conseil de l'Europe www.coe.int Office Franco Allemand pour la Jeunesse (OFAJ) www.ofaj.org
 Parlement Européen www.europarl.eu.int Tout savoir sur l'UE www.touteurope.fr
 Jeunes Européens France www.jeunes-europeens.org EUROPE DIRECT http://ec.europa.eu/europedirect/index_fr.htm



Retrouvez toutes les informations sur notre site <http://www.maisoneurope78.eu>

